

Collection ethnohistorique

# Téléphone à cadran

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/telephone-a-cadran-2021-001-004/>

Collections / téléphone à cadran





Licence CC BY-NC-ND 4.0

Téléphone à cadran, modèle lancé comme complément à son modèle de bureau. En 1876, Alexander Graham Bell dépose une demande de brevet pour une invention qui va changer le monde : le téléphone. Cette nouvelle technologie est d'abord réservée aux gens d'affaires et aux ménages fortunés. Le premier annuaire téléphonique de Montréal, en 1880, ne contient que 244 inscriptions. À la fin du 19<sup>e</sup> siècle, les poteaux et les fils nécessaires à la communication envahissent le paysage et les téléphones se répandent dans les chaumières à compter des années 1920. L'arrivée des télécommunications sans fil, dans les dernières décennies du 20<sup>e</sup> siècle, vient bouleverser les habitudes.

---

Numéro d'accèsion 2021.01.04

Fabricant / Éditeur Northern Electric & Manufacturing Company Limited

Matériaux métal, plastique

Dimensions 17,7 x 23 x 10,6 cm

---

© Collection Pointe-à-Callière, don du Musée des télécommunications,  
2021.001.004

Photo de Paul Dionne

Exposé au musée